

27. November 2018

Liebe Eltern,

mit dem zweiten Elternbrief des Schuljahres möchte ich Sie über die neuesten Entwicklungen am Schwalmgymnasium informieren.

Am 1. November haben mit Frau **Katharina Schaub** (Biologie/Französisch) und Herrn **Rick Winhauer** (Englisch/Sport) zwei neue Lehrkräfte den Vorbereitungsdienst angetreten, die zum zweiten Halbjahr eigenverantwortlich Lerngruppen übernehmen werden.



Mit einer neuen Ausgabe des **SG-Journals** blicken wir auf das hinter uns liegende Schuljahr zurück. **Herrn Bärmann**, der auch in diesem Jahr die Erstellung dieses bunten und informativen Jahresrückblicks übernommen hat, gilt dabei unser besonderer Dank.

Für 5 € können Sie bzw. Ihre Kinder das SG-Journal ab sofort über die Klassenleitungen bzw. Tutoren oder im SG-Shop erwerben.

Bereits zum fünften Mal wurde das Schwalmgymnasium mit dem Titel **Umweltschule** ausgezeichnet, der vom Hessischen Umweltministerium sowie vom Kultusministerium alle zwei Jahre für eine nachhaltige Bildung verliehen wird und unter dem Motto „Lernen und Handeln für unsere Zukunft“ steht. Die **Umwelt-AG** von **Frau Neiber** und die von **Herrn Appel** geleitete **Schulgarten-AG** haben mit ihren Aktivitäten maßgeblich zu dieser erneuten Verleihung beigetragen. Vielen Dank!

Die Auszeichnung als **MINT-freundliche Schule** konnte ich kürzlich gemeinsam mit **Frau Gläsel** in Wiesbaden entgegennehmen. Damit wird dem Schwalmgymnasium attestiert, durch vielfältige unterrichtliche und außerunterrichtliche Angebote zur besonderen Förderung der Schülerinnen und Schüler in den Bereichen **Mathematik, Informatik, Naturwissenschaften** und **Technik** beizutragen.

Dass diese Schwerpunktsetzung keinesfalls zu Lasten der Förderung anderer Fähigkeiten gehen muss, zeigt unter anderem die Tatsache, dass sechs Schülerinnen und Schüler im September ihre **DELF-Zertifikate** in Empfang nehmen konnten. **Melissa Arslan, Mareike Lenz, Elisa-Marie Richardt, Anna**

**Tilger, Lisa Weissbecker** und **Efekan Uzun** erhielten das international anerkannte französische Sprachdiplom. Über den Unterricht hinaus haben diese Schülerinnen und Schüler der Q3 großes Engagement gezeigt und sich in dem von **Frau Vagt** geleiteten Kurs erfolgreich auf die zusätzlichen Prüfungen vorbereitet.

Im Rahmen der Veranstaltungen der Stadt Schwalmstadt zum 80. Jahrestag der Novemberpogrome 1938 wurde am 9. November die **Informationsbrochure** zu den in Treysa und Ziegenhain verlegten **Stolpersteinen** öffentlich präsentiert. In dieser werden die Schicksale jüdischer Familien geschildert, an die die seinerzeit auf Initiative von **Herrn Dr. Bernsmeier** und seinem **Geschichtsleistungskurs** verlegten 25 Stolpersteine erinnern.

In einem **Zeitzeugengespräch** mit der **93-jährigen Esther Bejarano**, welches **Frau Meschede** in Zusammenarbeit mit der Gedenkstätte Trutzhain organisiert hat, berichtete die Holocaust-Überlebende 140 Schülerinnen und Schülern der Oberstufe in eindrucksvoller Weise aus ihrem Leben und beantwortete anschließend zahlreiche Fragen.

Der **Ehemaligenverein des Schwalmgymnasiums** veranstaltete am 1. November einen **Berufsinformationsabend** für die Schülerinnen und Schüler der Oberstufe. 24 ehemalige Abiturienten des Schwalmgymnasiums stellten dabei ihre Berufe vor, berichteten

von ihrem persönlichen Werdegang und stellten sich den Fragen der Schülerinnen und Schüler. Für die reibungslose Organisation des Abends hat dankenswerter Weise erneut **Herr Göbel** als Koordinator für Berufsorientierung am Schwalmgymnasium und gleichzeitig Ehemaliger gesorgt.

Zur weiteren **Intensivierung der Berufs- und Studienorientierung** soll eine regelmäßige Kooperation des Schwalmgymnasiums mit der Hochschule Fulda beitragen. Unter anderem werden dabei Studierende aus Fulda jeweils in den Kursen der Einführungsphase Workshops zur Studienorientierung durchführen. Eine entsprechende **Kooperationsvereinbarung** wurde kürzlich vom **Präsidenten der Hochschule Fulda, Prof. Dr. Karim Khakzar** und mir unterzeichnet.

Auch in diesem Jahr möchten wir mit einem **Adventskonzert** zur Einstimmung auf die Weihnachtszeit beitragen. Hierzu lade ich Sie auch im Namen unserer Musiklehrkräfte herzlich für **Mittwoch, den 19. Dezember um 19:30 Uhr** in die **Kirche in Loshausen** ein.

Abschließend wünsche ich Ihnen und Ihren Familien eine schöne Adventszeit, ein frohes und besinnliches Weihnachtsfest, einen guten Start ins Jahr 2019 und uns allen die Fortführung der guten Zusammenarbeit.

Herzliche Grüße,

